



OPINIÓN

EL ESPECTADOR

HIROSHI TAKAHASHI

La amenaza de Morena en la Ciudad de México

En la Ciudad de México ya no existen partidos de oposición, pero hay una figura que se observa como el único obstáculo para que los morenistas refrenden el gobierno de la capital del país por muchos períodos más.

Se trata de la alcaldesa de la demarcación Cuauhtémoc, **Alessandra Rojo de la Vega**, la primera autoridad del espacio en el que despacha incluso la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

Son los propios integrantes del partido oficialista los que definen a esa alcaldesa como una verdadera amenaza para sus planes, quizás porque representa una fuerza femenina en los tiempos que ellos mismos han definido que son para la mujer, o también porque se mueve con soltura en esas redes sociales que la 4T ha querido hacer propias.

El caso es que **Rojo de la Vega** es permanentemente blanco de los ataques de los gobiernos y liderazgos de Regeneración Nacional, tanto del ámbito local como del federal. Se ha llegado al grado de señalarla como responsable de la convocatoria para la marcha de la Generación Z que tanto preocupó a Palacio Nacional.

No obstante, el resultado de tanto asedio oficialista es que **Alessandra Rojo de la Vega** está mejor posicionada, con un nivel de aprobación entre sus gobernados que ronda el 60 por ciento, muy cercano al de la presidenta **Sheinbaum** y al de la propia Jefa de Gobierno de la CdMx, **Clara Brugada**.



En el equipo de la alcaldía Cuauhtemoc se tiene claro que no será suficiente con la fama que le han creado a **Rojo de la Vega** los morenistas para alcanzar mayores posiciones políticas, por lo que trabajan en generar palpables resultados en una demarcación cuya historia es complicada.

En el 2025, por ejemplo, la alcaldesa logró la recuperación de espacios públicos que parecían totalmente perdidos. Nadie había conseguido entrar a algunas de las colonias más complejas de la capital, como la Morelos, la Doctores, la Obrera y la Peralvillo, con un programa de limpieza total. Liberó el equivalente a decenas de canchas de futbol en espacios que antes estaban secuestrados por autos abandonados, basura y objetos de franeleros.

Alessandra Rojo de la Vega impulsó el programa "Brilla Cuauhtémoc", con el que cambió el rostro nocturno de la alcaldía, reduciendo la percepción de inseguridad en un 30 por ciento según métricas locales. Rompió con el modelo de la "burocracia de ventanilla", para agilizar los servicios a los ciudadanos mediante la innovación digital.

Por supuesto, como era de esperarse, enfocó gran parte de sus resultados a mejorar las condiciones de vida de las mujeres, logrando una reducción real en la incidencia de violencia de género en espacios públicos y una disminución del 85 por ciento en feminicidios locales.

La confrontación con el morenismo de esta figura es inevitable, como inevitable también será en algún momento que la oposición, necesaria o innecesariamente, se decida a arroparla.

Hablando de esa alcaldía, todo parece indicar que el diputado **Arturo Ávila** está decidido a buscar la candidatura de Morena para competir por la Cuauhtémoc de la Ciudad de México, demarcación en la que arrancó ya una serie de jornadas para levantar basura y asambleas con los vecinos para "compartir los logros de la 4T". Había quienes pensaban que **Ávila Anaya** mantendría sus aspiraciones de gobernar Aguascalientes; sin embargo, en los pasados procesos electorales en los que ha participado en aquella entidad los resultados le han sido adversos.